

DIARIO CURIOSO, ERUDITO, ECONOMICO, Y COMERCIAL,

DEL LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 1787.

S. Zacarias Profeta, y Sta. Isabel. = Está el Jubileo de las Quarenta Horas en la Parroquia de Sta. Maria.

Afecciones Astronómicas de hoy.

El 25 de la Luna. Phase: Luna cornigera senex, menguante. Sale, y se pone à las mismas h. y minutos que diximos ayer, correspondientes à hoy 3 y esta en los 25 gr. y 25 m. de Virgo. Sale el Sol à las 6 h. con 58 min.; se oculta à las 5 h. con 8 min., y está en los 13 gr. 1 m. y 8 seg. de Escorpio. Debe señalar el Relox al medio dia las 11 h. 45 m. y 48 seg. La ecuacion y muda aumenta 3 seg. en 24 horas.

Afecciones Meteorológicas de ayer.

Epocas del dia.	A las 7 de la mañana.	A las 12 del dia.	A las 4 de la tarde.
Termometro de Reaumur...	12 grad. sobre el 0.....	13 gr. sobre el 0.....	14 grados idem....
Termometro de Farenheit...	54 grad. idem.....	58 grad. idem.....	66 grad. idem....
Barom. simple de Torricelli.	25 pulg. y 11 l. Sol...	26 pulg. escasas Sol...	26 escasas. Vario...
Vient. y estad. de la Atmosf.	Norueste raso, y limpio..	Norue. Sol, y rafagas.	Norue. frio Nub.

Anecdota histórica de España.

EL Fuero que el Emperador D. Alonso dió à la Villa de Miranda de Ebro en el año de 1134, es uno de los documentos mas preciosos y raros en su clase. La intencion del Monarca fué poblarla por medio de conceder à sus nuevos pobladores todos quantos privilegios y exenciones le eran dables, à fin de que con toda libertad y franqueza edificasen y labrasen en sus tierras. De este principio resulta que en esta Escritura se nombran y expresan todas las especies de contribuciones que en aquel tiempo se conocian, y asimismo las cargas y los derechos tanto reales como personales à que escaban obligados los vasallos al Señor; de suerte que quizá serán muy pocos los fueros y carta-pueblas de aquella edad que presenten como éste à los curiosos un cúmulo de cosas mas extenso en que emplear su estudio è investigación, principalmente à los publicistas Españoles. No es ménos atendible en este fuero la parte en que se habla del método judicial, y de los delitos y penas. La única carga que impone el Emperador D. Alonso à los vecinos de Miranda de Ebro es, que el que tenga casa en la Villa pague dos sueldos por Pasqua de Resurreccion al que sea Señor de ella por el Rey, tres el que tenga casa y heredad, y uno el que solo tenga heredad, dando al Rey quando venga à la Villa 24 mrs. en el año para su comida, y 30 sueldos à la Reyna. Les concede mercado franco en todos los Miércoles, y ademas señala y describe el grande terreno que habia de comprehenderse desde entonces dentro de sus términos, nombrando las muchas Iglesias y lugares que les condona, para que sus tierras, rentas y vasallos que hasta entonces habian sido del Rey, sean en lo sucesivo del Concejo y Comun de la Villa. En el encabezamiento de esta Escritura se nota por el Emperador, que estos fueros, gracias y privilegios se conceden por él, y su muger Doña Bereng.

guerra en atención à que el Conde D. Garcia , y su muger la Condesa Doña Urraca habian sido los que mas se distinguieron en extender la gloria de su reynado en Naxera y Calahorra , poblado à Logroño con su consentimiento para mayor utilidad de dicho Monarca , y que concluida esta poblacion habian aconsejado à les Reyes poblase à Miranda baxo aquellas leyes y fueros que aqui se expresan , siendo el único medio para que se verificase la poblacion. De este Conde D. Garcia hay varias memorias en las Escrituras del Monasterio de S. Millan, constando que gobernò à Naxera desde el año 1077, y que su muger Doña Urraca , acaso despues de viuda , se retirò al Monasterio de S. Vicente de la Peña en donde estaba por los años 1129. El dia en que se expidió el Fuero fué el 5 de Noviembre del año arriba citado.

Antigüedades.

EN el cauce que se está abriendo en Francia para el nuevo canal de Normandía se hallan frecuentemente fragmentos antiguos. A 14 pies de profundidad se encontraron despojos de una embarcacion, y medallas del alto Imperio; à 17 ò 18 un navío destrozado; y cerca de este y del anterior huesos humanos, pedazos de zapatos y algunas vasijas de barro, hierro ò bronce. Un caldero de este último metal parece por su hermosa forma ser de tiempos en que se cultivaban las bellas artes. Finalmente à 22 pies se ha descubierto nuevamente el resto de una canoa semejante à las que usan los selvages.

Otros hallazgos de esta naturaleza se han hecho en las inmediaciones de Caen, Capital de la Normandía baxa, sobre el rio Olerne, que desagua en el canal de Inglaterra. La Academia de ciencias, artes y buenas letras de aquella Ciudad ha encargado à 2 de sus individuos el exámen de quanto se descubra en dichas excavaciones, enterándose al mismo tiempo de lo que se halle ya en poder de particulares; para que de todo ello publiquen una disertacion erudita, incluyendo tambien en ella, si pudiere ser la noticia de quanto se ha recogido del llamado Campo Romano, que está inmediato al camino de Curseules, y se juzga ser el de Sabino, descrito por César en el libro 3.º de sus Memorias, ó Comentarios. A lo ménos así lo intenta probar de Mr. Laprise en una disertacion leida à dicha Academies quien igualmente se propone demostrar en ella ser Curseules la Ciudad de los antiguos Curiosólitas.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

Vacante. Por fallecimiento de D. Andrés de Oliveros, se halla vacante una Canongia de la Iglesia Catedral de Coria, que vale 900 ducados de vn. al años es de 3.º turno, y se admiten memoriales para ella hasta 30 del presente mes.

Noticias sueltas. A la tienda de géneros catalanes de la Carrera de S. Jerónimo, casa n. 10 al lado de la

Botillería, han llegado recientemente bombaces à 7 rs. la vara, pañuelos finos de algodón à 15, y de hilo à 14 rs.

Si alguna persona decente quisiere un asiento de coche para Alicante, Murcia ò Oriñuela, acudirà al parador de Alicante, plazuela de la Cebada.

Un militar busca compañero para

pasar à Sevilla en silla de posta, en esta semana. Vive calle de Valverde, n. 21, qto. baxo, casa de un maestro sastre.

Se manifiestan dos máquinas de sombras, con decoraciones vistosas, intermedios &c. La una en la calle del Prado, n. 7, qto baxo; la otra calle del Carmen, posada de los Flamencos. Se paga un real por persona, y 2 por asiento distinguido. Si algun sugeto ò familia quisiere concurrir sola, avisará con anticipacion.

En la calle de las Huertas, frente al Convento de Trinitarias, casa sin número, qto. 2, se vende una agua y una pasta para quitar el paño de la cara, y mantiene el color claro inientras se usa. Se despacha qualquiera cantidad, aunque pequeña, à razon de 8 rs. la botella.

Se traspasa una taberna en la calle de la Madalena, esquina à la de la Luna, manz. 461, donde se tratará de ajuste.

Libro. Quarto quaderno de la obra periodica: *Espiritu de los mejores Diarios literarios que se publican en Europa.* Contiene los 13 Números del mes de Octubre. Se hallará con los antecedentes en los Puestos del Diario, en el de Cerro calle de Alcalá, y en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

Almoneda. En la calle de Embaxadores, casa de los relares de D. Vicente Cabañas, qto. principal, hay almoneda de varias ropas y muebles de casa.

Venta. Una berlina à la francesa con pescante, vestida de paño blanco, se vende ú alquila en casa del maestro de coches de la calle de la Flor baxa.

Perdidas. El P. Sacristan mayor de los Agorizantes calle de Evencaral, entregará unas Palabras de alfar à quien haga constar haberle fal-

tado de su Iglesia ò oratorio.

Una cadena de oro del cuello, de muger, se perdió el 30 del pasado desde la calle de Hita, la del Carmen, puerta del Sol, Iglesia de la Soledad, calle de las Carreras, à la de la Gorguera, la del Prado, plazuela del Angel hasta los Portales de Sta. Cruz. Se entregará al P. Sacristan de la Soledad.

El primero del corriente, por la tarde, se perdió à la salida del campo Santo del Hospital, una caja de concha emburida de maderas finas. Se entregará al Sacristan mayor de la Parroquia de Santiago, que dará 30 rs. de hallazgo.

La misma tarde se perdió en la Iglesia de S. Justo, un sombrero fino, de un niño de 3 años, que estaba vestido de peregrino: tiene 3 conchas, escarapela negra y una hebilla de plata con piedras. Se devolverá al Sacristan mayor de la misma Iglesia,

Quien hubiese perdido una llave en el camino de la fuente del Berro, acuda à la tienda ropería, calle de la Montera.

Desde la calle de la Madalena hasta la plazuela de Anton Martin, se perdió el 31 de Octubre, una hebilla de plata quadrilonga, con lazos, y medias cañas, esquinas ochavadas, y marca del contraste del año 83. Se devolverá calle del Olmo, n. 4, qto. baxo interior, preguntando por Juan Martin.

Una caja de plata sobredorada labrada, ochavada, de hechura de una arca, se perdió el 19 de Octubre desde la calle de la Luna hasta la plaza de los toros. Se entregará al P. Sacristan mayor de S. Basilio.

Quien haya perdido un antejo de teatro, que se encontró en la habitacion del Enviado Turco en el Retiro, acudirá à casa del Sr. Coronel de Suizos, calle de S. Pedro y S. Pablo, n. 10.

Unas alforjas de colores con 2 botas, se perdieron desde Madrid hasta la venta del Cerero. Se entregarán al P. Sacristan mayor del Monasterio de S. Bernardo, calle ancha.

Quien hubiese perdido un borrico negro, que se halló el 24 del pasado, acudirá al Alcalde del Barrio de Sta. Maria, frente a S. Gil, qto. 20 casa del Sr. Conde de Noblejas.

Una burra se encontró el 29. Su dueño acudirá a la calle de Valverde, esquina a la de S. Onofre, casa de un maestro de coches.

El 20 de Octubre se escaparon del soto de la Villa de Añover de Tajo, una yegua y una mula, ambas cerviles, y de cerca de 4 años; la primera negra, con estrella en la frente, y por sello un mundo, muy fina. La 2.ª de color castaño, bantante recia. Al que diere aviso seguro de su paradero en Añover a la Justicia, ó en Madrid en la botica de la calle de la Montera, se le gratificará ademas de satisfacerle qualquiera gastos.

Aquiler. Una viuda de circunstancias arrienda una sala muy decente para un caballero, un Canónigo, &c. Calle del Horne de la Mata, frente a la del vicato, n. 9, qto. principal.

Otro qto. y una sala, calle del Olivo alto, n. 4.

Sirvientes. Una moza soltera de 24 años, desea servir de ama de gobierno, con un Sacerdote ó un Caballero. Darán razon en la red de S. Luis, casa llamada el almacen del aceyte, qto. principal.

Poblacion En el discurso del mes último ha habido en las Parroquias y sus Anexos de Madrid 111 matrimonios; 315 nacidos, los 158 varones y 157 hembras, ascendiendo el número de muertos á 140, los 67 hom-

bres, y las 73 mugeres.

Hospitales. En el General quedaron existentes el Sabado 30 del mes de Setiembre 1058 enfermos, y entraron en él hasta 31 de Octubre 1308, que unidos componen 2366; de los quales han salido curados 1253, han muerto 166, y quedaban 947.

En el de la Pasion quedaron existentes dicho dia 30 de Setiembre 331 enfermas, han entrado en Octubre 341, que componen 672; han curado 316, han muerto 70, y existian 286.

Tot. de enfermos y enfermas 1233.

Consistia en dicho dia 31 la Cirujia en 232 hombres, y en 60 mugeres; y quedan de Medicina 941.

En el de San Juan de Dios quedaron existentes 260 hombres, y 22 mugeres; han entrado hasta dicho dia 31 inclusivè 167 de los primeros, y 78 de las segundas; han salido curados 168 de aquellos, y 17 de estas; han muerto 5 hombres, y quedaban a fin de dicho mes de Octubre 244 de los primeros, y 73 de las segundas.

Teatros. Hoy es el de los Caños del Peral la ópera bufa *la Bailarina amara*, con 2 bayles, el 1.º *Aminta y Silvio*, y el 2.º *la Escofitera*: todo nuevo. La entrada de antes de anoche fuè de 3555 rs.

En el del Principe por la Compañia de Ribera la Comedia intitulada: *las Amazonas de Scitia*: Saynere, *los Adoridos engañados y desengañados*, con dos tonadillas. La entrada de ayer en éste fuè de 4076 rs.

En el de la Cruz por la Compañia de Martinez la Comedia intitulada: *Trampa adelante*: Saynere, *Chirivitas el Yezero*, con dos tonadillas. La entrada de ayer en éste fuè de 4750 rs.